



## trabajo

*Nombre del Alumno: Vazquez Garcia Jonatan Emanuel*

*Nombre del tema: Ensayo Evolución Histórica de la Enfermería*

*Parcial: Primer Parcial*

*Nombre de la Materia: Fundamentos de Enfermería I*

*Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello Galvez*

*Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Enfermería*

*Cuatrimestre: Primer Cuatrimestre*

*La independencia Chiapas 21 de Septiembre del Año 2024*

*Lugar y Fecha de elaboración*

## EVOLUCION HISTORICA DE LA ENFERMERIA HASTA LA ACTUALIDAD

La enfermería ha evolucionado de una manera significativa en el cual encontramos fechas, personajes importantes dentro de la evolución de esta profesión, su evolución es de relevancia ya que ahora en la actualidad contamos con bases para el fundamento de procedimientos y cuidados que se realizamos con el individuo. Analizar la evolución de la enfermería nos ayudara a comprender la importancia de las bases fundamentales que nos rigen, para ello debemos de saber que la enfermedad en la antigüedad la consideraban castigo o premio ya que no había los conocimientos fundamentales para tratar las enfermedades, conforme paso el tiempo las mujeres realizaban cuidados al enfermo para la mejora de el individuo, sin que tuvieran conocimientos realizaban estos cuidados básicos por ejemplo, bañaban y trataban de mantener limpio al individuo, la enfermería data desde la edad media en el cual eran mujeres que realizaban estos cuidados, en al llegada del cristianismo se consolidaron monasterios en el cual los monjes sustituyeron a las mujeres en los cuidados, como había muchas guerras vieron la necesidad de formar a las mujeres para brindar los cuidados necesarios esta formación era de manera empírica es decir sin fundamento, esta formación tuvo como objetivo, el poder atender a los soldados heridos, en la época medieval se

formaron los primeros hospitales para el cuidado del individuo durante este periodo las enfermeras eran monjas que realizaban estos cuidados, en el año 1850 Florence Nightingale empieza su formación como enfermera en el Instituto de San Vicente Paul, Hospital perteneciente a la iglesia Católica, en el año 1853-1856 Florence Nightingale fue enviada junto con otras enfermeras a la guerra de Crimea, para brindar los cuidados de enfermería, Florence Nightingale estuvo al frente de las enfermeras, dentro de la evolución aparecen la fundación de la cruz roja, fundadora responsable Clara Barton en el año 1882, así como también surge la figura de auxiliar de enfermería sin formación académica, Florence Nightingale definió enfermería como el acto de utilizar el entorno del paciente para ayudarlo en su recuperación, aportó la teoría del entorno, dentro de los personajes que marcaron la evolución de la enfermería encontramos a Virginia Henderson quien aportó las 14 necesidades básicas del individuo, en el año 1977 se unifica bajo el nombre de enfermería a todos los profesionales, es decir a los que brindaban cuidados al enfermo, conforme a eso se comienza a exigir titulación. A los trabajadores que querían ejercer de auxiliares de clínica, es decir ya no se permitía enfermeros empíricos ahora ya debían de contar con formación académica para ejercer esta profesión, en el año 1986 se crea la categoría de auxiliar de enfermería, esta categoría sustituyó al auxiliar de clínica, desde esas fechas en las que ya enfermería se estableció como profesión vemos de cómo evolucionó de manera significativa conforme paso los años se estableció el título de graduado de enfermería regulado por estudios universitarios, cabe mencionar que ya se contaba con normas que rigen al profesional de la salud para así tener bases fundamentales que sustentan los procesos que se realizan, ahora vemos en la actualidad enfermeros y enfermeras que tienen una formación académica necesaria para ejercer esta profesión. La enfermería en la actualidad la conocemos por ser parte fundamental en el sector salud, la enfermería es una profesión que se encuentra en constante evolución y se caracteriza por ser una de las profesiones más completas, ya que enfermería brinda cuidados de atención integral, así como aportan en investigaciones, son educadores, son parte fundamental en la prevención

de enfermedades entre otras cosas, realmente enfermería es una profesión que siempre esta en constante evolución, y esta presente desde el nacimiento hasta la muerte del ser humano, enfermería no solo se base en los cuidados físicos sino también son apoyo emocional.

Para finalizar la enfermería ha estado presente desde las primeras generaciones, aunque no se le conocía como enfermería, pero ya se realizaban cuidados de diferentes maneras los profesionales de enfermería constituyen el principal elemento de los equipos de salud y en muchos lugares de nuestra región, son el primero y en ocasiones el único recurso con el cual cuentan los pacientes y comunidades, ser parte de la profesión de la enfermería es un privilegio ya que tenemos la satisfacción de poder ayudar a la población.

## REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

Fundamentos de Enfermería segunda edición- Eva Reyes

<https://www.bing.com/ck/a?!&&p=72358db7faefe610JmltdHM9MTcyNjg3NjgwMCZpZ3VpZD0zYjg5NThiNy03NDRjLTY3NzktMGE4Mi00YzQxNzU0NDY2YmEmaW5zaWQ9NTlwMg&ptn=3&ver=2&hsh=3&fclid=3b8958b7-744c-6779-0a82-4c41754466ba&psq=enfermer%c3%ada+en+la+actualidad&u=a1aHR0cHM6Ly9lbnZlcm1lcmlhLnRvcC9hcHVudGVzL2Z1bmRhbnVudG9zL2VuZmVybWVyaWEtZW4tYWN0dWFsaWRhZC8&ntb=1> publicado el 13 de enero del año 2021

<https://www.gaceta.unam.mx/la-enfermeria-presente-en-los-momentos-mas-importantes/> publicado el 4 de enero del año 2021

<https://www.bing.com/ck/a?!&&p=7ad7cc30cf6a23fbJmltdHM9MTcyNjg3NjgwMCZpZ3VpZD0zYjg5NThiNy03NDRjLTY3NzktMGE4Mi00YzQxNzU0NDY2YmEmaW5zaWQ9NTUxNQ&pfn=3&ver=2&hsh=3&fclid=3b8958b7-744c-6779-0a82-4c41754466ba&psq=quien+es+la+fundadora+de+enfermeria&u=a1aHR0cHM6Ly9oaXN0b3JpYXVuaXZlcnNhbC5vcmcvZmxvcmVuY2UtbnlnaHRpbmdhbGUv&ntb=1>